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Под эгидой нашей газеты 
в Магнитогорске создается 
общественная организация 
переселенцев 

Минуло немало времени после того, как мы объя
вили акцию помощи переселенцам, выбравшим сво
им новым местом жительства наш город. Публика
ции в газете получили широкий читательский резо
нанс. Кое-что удалось сдвинуть с «мертвой точки». 
Кому-то помогли с жильем, кому-то с юридически
ми консультациями, кого-то просто поддержали 
морально. 

Но самое главное — под эгидой и по инициативе 
«Магнитогорского металла» в нашем городе впер
вые создается общественная переселенческая 
организация «Сограждане». Состоялось собрание 
учредителей, завершается подготовка документов 
для регистрации в Минюсте РФ по Челябинской 
области. Кроме информационно-правового обеспе
чения, в уставе организации записаны такие поло
жения, как взаимодействие с органами власти, раз
работка проектов программ по обустройству и за
нятости вынужденных переселенцев, заключение 
многосторонних соглашений по оказанию помощи 
мигрантам и членам их семей. Дело сдвинулось. 

К сожалению, спасение «утопающих», в самых 
худших российских традициях, до сих пор остает
ся делом самих «утопающих». На призыв о помощи 
откликнулись лишь члены партии «Единство», кото
рые предоставляют оргтехнику и помещение для 
собраний переселенцев, оказывают юридическую 
поддержку. По крайней мере, в повестке дня магни
тогорских единопартийцев появились и такие темы: 
как и чем помочь своим соотечественникам? 

Помогают и депутаты Законодательного собра
ния области Виктор Рашников и Андрей Морозов. И 
вовсе не только потому, что они являются еще и 
руководителями градообразующего предприятия — 
ОАО «ММК». Странно, но государственные дела 
приходится выполнять за других руководителям хо
зяйствующего субъекта. А что же наши власти? 

Еще в сентябре в городском Собрании намерива
лись создать рабочую группу по изучению про
блемы миграции в городе. Но воз и ныне там, хотя 
миновал октябрь. Ничего не слышно и о действиях 
исполнительной власти. Правда, инициативная груп
па переселенцев, которые добиваются передачи в 
их ведение полуразрушенного дома по проспекту 
К. Маркса,25, надеются на понимание в городской 
администрации. 

Акция продолжается. Вместе с переселенцами 
редакция газеты надеется, что будет услышана. 

В помощь беженцам и пересе-

I I i \ ленцам Международной правоза-
I Vr щйтной ассамблеей (президент 

J Ч Л Михаил Арутюнов) и Российским 
г п П г-. Обществом Красного Креста при 

_J Uv_L /U поддержке Демократической про
граммы ТАСИС организована спе

циальная «Горячая линия». О б р а щ а т ь с я с л е д у е т 
по телефону (095) 126-16-11 п о ч е т в е р г а м с 15 
д о 21 часа и по п я т н и ц а м с 11 д о 15 часов и л и 
письменно по а д р е с у : « Г о р я ч а я л и н и я » , Чере
м у ш к и н с к и й п р о е з д , д . 5, к о м н . 403, М о с к в а , 

ПЕРСПЕКТИВЫ 
На К о н г р е с с е п р и с у т с т в о в а л и б о л е е 

600 д е л е г а т о в и з 47 с т р а н мира, а в с е г о 
за п р е д е л а м и Р о с с и и п р о ж и в а ю т 25 м и л 
л и о н о в р у с с к и х в 70 странах мира. С о с т о 
я в ш и й с я ф о р у м д о л ж е н б ы л п о к а з а т ь , 
ч т о в е л и к а я страна о б ъ я в и л а о решимо 
с т и п р о в о д и т ь с е р ь е з н у ю г о с у д а р 
с т в е н н у ю п о л и т и к у в о т н о ш е н и и за 
р у б е ж н ы х с о о т е ч е с т в е н н и к о в . Рос
сии-матушке п р и ш л о время с о б и р а т ь 
с в о и х с ы н о в е й и д о ч е р е й , б р о ш е н 
н ы х на п р о и з в о л с у д ь б ы на о с к о л 
ках б ы в ш е й империи . 

Слова.*» 
Из выступления Президента 

Российской Федерации В.В. Путина 
11 октября 2001 года на Конгрессе 
соотечественников: 

— Этот Конгресс может стать этапным событием во 
взаимоотношениях между Россией и всеми теми, кто счи
тает ее своей Родиной, где бы они не проживали. Истори
ческие повороты XX века разбросали россиян по всему 
миру и неизбежно вели к изломам судеб сотен тысяч на
ших людей. Еще одна серьезная веха, испытание — рас
пад Советского Союза, свидетелями которого мы с вами 
все были. Не сотни тысяч, а миллионы людей — и не толь
ко русских по национальности — неожиданно для себя 
оказались на территории новых государств. 

Были и те, кто в эти годы по разным причинам уехал из 
России. Среди них были и русские, и немцы, и татары, и 
евреи — люди самых разных национальностей. Но рус
ский язык и русская культура остались для большинства 
из них родными, а сами они остались нашими соотече
ственниками. Русскоязычное сообщество - вместе с граж
данами России — сейчас занимает пятое место в мире. 
Десятки миллионов людей, говорящих, думающих, а, мо
жет быть, что еще важнее — чувствующих по-русски, про
живают за пределами Российской Федерации. Вне зави
симости от этого вы сохранили связь с Отечеством. Это 
вы и ваши предки помогли сберечь культуру, память со
тен лет российской истории. 

Испытания, выпавшие на долю не одного поколения 
соотечественников, только обострили чувство сопричаст
ности к делам и судьбе Родины. И даже в самые сложные 
времена подавляющее большинство из вас было вместе с 
Отечеством. По-настоящему сильная диаспора может 
быть — нисколько в этом не сомневаюсь — только у силь
ного государства. И сейчас, когда Россия вновь обретает 
и динамику, и авторитет, когда ломается привычная пос
левоенная структура мира, мы тем более должны быть 
вместе. И национальный успех России должен стать на
шим общим успехом. 

Знаю, что Конгресс несколько заостряет некоторые 
вопросы, ставит вопрос так — «нужны ли России соотече
ственники?» Думаю, что в данном случае постановка это
го вопроса излишне эмоциональна. Не только те, кто жи
вет и трудится в России, но и все, кто живет за сегодняш
ними границами Российской Федерации, формируют об
лик нашей страны. Широко известны имена соотечествен
ников, добившихся выдающихся успехов в бизнесе, поли
тике, обогативших мировую культуру. И для нас крайне 
важно, что мнение многих из вас — авторитетно и призна
но в мире. 

Уже давно идет горячий спор о том, кого считать сооте
чественниками. То, что трудно измерить и объяснить сло
вами, мы довольно часто пытаемся уложить в юридические 
формулы. Наверное, это нужно сделать. Но соотечествен
ник — категория не только юридическая. И уж тем более — 
не вопрос статуса или каких бы там ни было льгот. Это, в 
первую очередь, вопрос личного выбора, вопрос самооп
ределения. Я бы сказал даже точнее —духовного самооп
ределения. Этот путь — не всегда прост. Ведь понятие 

«русский мир» испокон века выходило далеко за 
географические границы России и даже далеко 
за границы русского этноса. 

За прошедшие 10 лет в работе с соотечествен
никами государство сделало слишком мало, мож
но даже сказать — недопустимо мало. Были тому 

и объективные причины. Думаю, что все мы 
это прекрасно понимаем. Но были и оче
видные недоработки со стороны официаль
ных властей, со стороны государства. До 
сих пор остаются пробелы в законодатель
стве, а принятые законы подчас несовер-

сииские, ни международны 
рами до конца не прорабо! 

Очень «сырое» законод* 
беженцев. Уже начинаете 
миграционной политики в г 
над этим дальше, будем I 
нуть, только выполнимые з 
ем себе истинные масштаб 
сию. При этом рядовые лк 
тельно заинтересована, в i 
нодательства годами выну 
сийского гражданства. На 

Н У Ж Н Ы ЛИ 
Чтобы ответить на этот вопрос, Президент Р 

на первый Конгресс соотечественнике 
шенны, запу
таны, а иногда просто даже неис
полнимы. Работа правительственной комиссии по делам 
соотечественников в предыдущие годы тоже не отлича
лась успехом. Сейчас, как все-таки кажется на первый 
взгляд, удается наладить ее деятельность на основе но
вых подходов, новых идей и, я очень надеюсь, на основе 
новых кадров. Надеюсь, что уже в обозримой перспективе 
мы получим видимый и конкретный результат ее деятель
ности. 

В этой связи несколько слов хотелось бы сказать о 
приоритетах государственной работы с соотечественни
ками и о тех задачах, которые, как представляется, надо 
решать в самую первую очередь. Давно известно: одна 
из причин неэффективности работы с российскими общи
нами за рубежом — это чиновничье равнодушие и бю
рократизм, несогласованность. Причем, к сожалению, на 
всех уровнях — надо это признать. И, думаю, что те, кто 
в зале сидят, знают это лучше меня. Поэтому задача 
первая — устранить множественность и дублирование 
структур, которые, по сути, в ходе своей деятельности 
только размывают ответственность органов власти и дол
жностных лиц. Давно известно, что «у семи нянек — д и т е 
кривое», но у нас и одной нет, это точно. 

Нужно хотя бы создать одну государственную струк
туру, которая бы занималась комплексом тех сложных про
блем, которые вы сегодня будете рассматривать. И нужно 
говорить о трансформации ответственных за эту работу 
ведомств в одну мощную структуру. Важный инструмент 
взаимодействия государства с соотечественниками — э т о 
развитие общего культурного и информационного про
странства. Однако и в наши дни оно недопустимо сужено. 

В силу многих причин, в том числе объективных, фи
нансовых, сокращается вещание на русском языке. Рос
сийскими диппредставительствами еще допускаются 
факты давления на русскоязычные печатные издания. 
Нет должной реакции даже на ситуацию с закрытием 
русских школ. Сеть их, к сожалению, сокращается. В этой 
связи в рамках принятой государственной программы 
«Электронная Россия» было бы полезным, видимо, вы
делить раздел по развитию электронных коммуникаций 
с соотечественниками, включая Интернет-технологии. 
Отдельное направление — поддержка русского языка, 
основы всей нашей культуры. Это издание учебников, 
распространение классической и современной российс
кой литературы. 

Пока еще нередко отношение к тем, кто переселяется в 
Россию — говорю это с болью — как к непрошеным гос
тям. Решение этого вопроса не должно отдаваться на 
откуп отдельным чиновникам. И здесь нам нужна четкая, 
недвусмысленная законодательная база. Россия заин
тересована в возвращении соотечественников из-за ру
бежа. Это диктуется и экономическими, и моральными 
соображениями, и всем комплексом проблем, с которыми 
сталкивается Россия сегодня. Между тем ни внутрирос-

— одна из важнейших зад 
области защиты прав граж 

И, наконец, еще об о дне 
тельно идет по пути инте! 
мировую экономику. Дума 
ков за рубежом есть все в 
не в конструктивном диал< 
Полагаю, это будет взаим 
мать, как здесь организо 
шие перспективы и у дел 
предприниматели только 
взаимодействия с соотече 
только для российского Г 
сообщества России, росей 
ний предпринимателей. Be 
ших фирмах за границей 
зависит от граждан Росси 
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ственных объединений, и, 
К сожалению, эти ресурс 
думаю, задача нынешне! 
первые практические шагк 
чае, может стать, уверен в 
дом в консолидацию диа< 
Россией. А если это прои: 
положительный эффект. 

Мы хорошо понимаем: 
ков от огульных обвинени! 
ловеческие права —зада» 
криминировать бизнес и 
русские. У наших соотече 
быть равные права с гра> 
проживают. И за такие щ 
имею в виду органы roc) 
должны бороться после; 

На страницах газеты «ММ» проводится акция в поддержку вынужденных пересе
ленцев. Спасибо за это магнитогорским журналистам! 

Я сам являюсь вынужденным переселенцем и уже три года как вернулся в свой 
родной город Магнитогорск. Меня удивляет отношение к переселенцам. Почему-то 

многие нас путают с бомжами, нелегалами и безработными. Даже наши дети стра
дают от такого отношения. Родители сверстников, которым довелось родиться и 
жить в пределах России, узнав об их дружбе с детьми переселенцев, запрещают 
общаться с «голодранцами». 

К сожалению, никто не утруждает себя желанием разобраться по существу с 
проблемами переселенцев и как-то помочь своим соотечественникам. Для пони
мания достаточно вспомнить, что мы раньше жили в одной стране — СССР. И 
когда по Союзу бросали клич, добровольцы - а кто-то и в принудительном поряд
ке - ехали на большие стройки. Другое дело, магнитогорцам повезло. Металлур
гический комбинат остался на территории России. Завод, который я строил, на
ходится теперь в суверенном Узбекистане. У меня остались там друзья и знако
мые. Многие попали в эту солнечную республику еще ho распределению после 
окончания российского вуза. 

Мне не понятно, почему в городской администрации не хотят помогать пересе
ленцам? Почему они не добиваются, чтобы в отношении нас действовали россий
ские законы, соблюдать которые и «приставлены» чиновники. Вместо этого они 
кивают на ОАО «ММК» или руководство других предприятий по месту нашей 
работы, мол, пусть вам там помогут. А исполнительная власть тогда для чего? 

Водим СЕРГЕЕВ. 

VH0 
В своих статьях вы с 

болью пишете об ис
ходе русских с ок-^ 
раин бывшей им
перии, об исчез
новении импе
рию образую- А 
щей нации. ' 

В м о н о н а ц и о 
нальном (однокровном) государстве чуждая на
ция с ярко выраженным имперским вектором 
должна быть лишена права на представитель
ство в элите. 

Ваш автор и другие переселенцы, откликнув
шиеся на публикации, на собственном опыте пе
режили гражданскую войну и как никто другой 
познали цену государства. Этот опыт делает 
вас государственниками. Только цену за него 
наш этнос заплатил непомерную. 

Юрий ТЯВИН. 

Мы с мужем приехали в Mat 
Узбекистане. 

В миграционной службе нам п< 
иметь постоянную прописку. Cnai 
регистрацию в общежитии по ynnL 
тострой». Но нам все равно не даг 

Потом мы обращались и в жилотде 
А. Чершинцеву... Но так и живем на « 
снимали жилье, а потом умолили пус 
ственное общежитие № 11. Но опять-

А что будет дальше? Стоит тол1 
освободить комнату. Неужели нас 
сию мне остался как раз один год. 
мне платить не будут, потому что 
жительства. В таком же положен 
такие беды свалились на наши гол 
когда-то у нас все было: жилье, р. 

В посольстве говорили, что в Рс 
закону переселенцам полагаются 
альная помощь. Где все это, кто 
Почему нас власть бросила на пр> 

Мы же не виноваты, что нацио 
свои дома. Как все это пережить' 
кто сам хлебнул горя полную чаи. 

I 


